

Carnet de famille

Est devenue **enfant de Dieu** par le baptême **Masha Bleuse** le 27 janvier à St-Philippe-St-Jacques.

Nous avons dit **A-Dieu** à Claire Juillé le 30 janvier à St-Philippe-St-Jacques, Elisabeth Pruvost le 31 janvier à ND-du-Calvaire, Charles Bonay et Odette Chatard le 2 février à St-Philippe-St-Jacques, Louise Tellier le 7 février à St-Philippe-St-Jacques, Eva Michel le 8 février à St-Philippe-St-Jacques et Leslie Dokouélé le 9 février à St-Philippe-St-Jacques.

Retour sur les boîtes solidaires

Une Clé pour Un Gîte remercie chaleureusement les paroissiens, petits et grands, qui ont répondu à son appel en offrant à Noël des cadeaux solidaires. Ils ont été distribués aux jeunes migrants demandeurs d'asile hébergés par Habitat et Humanisme au cours d'une fête de galette des rois et ont été très appréciés.

Une Clé Pour un Gîte tiendra son AG **lundi 4 mars** prochain à 19h30, au Centre Paroissial, 9 bis rue Danicourt à Malakoff. La présence de tous est bienvenue.

Accueil paroissial durant les vacances

L'**accueil paroissial** (1, place de l'église) sera ouvert :

- du lundi au vendredi, de 9h30 à 12h et le samedi, de **10h** à 12h

Pour toutes vos démarches administratives : certificat de baptême, demande de mariage, de baptême, intention de messe...

L'**accueil à ND-du-Calvaire** (2, avenue de la Paix) sera ouvert :

- du lundi au vendredi, de 15h à 19h et le mercredi, de 15h à 18h

Sous réserve de fermeture exceptionnelle due aux vacances.

Messes

MESSES DU DIMANCHE

* **Samedi soir**
NDC 18 h

* **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 9 h
Mardi SPSJ 12 h 15
Mercredi NDC 9 h (dans la crypte)
Jeudi SPSJ 19 h
Vendredi NDC 9 h (dans la crypte)
Samedi SPSJ 9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ **jeudi de 19 h 30 à 20 h 30**, après la messe de 19 h
NDC **vendredi de 9 h 30 à 10 h** après la messe de 9 h

CONFESSIONS

Chaque **vendredi**, de 17 h à 19 h, à St-Philippe-St-Jacques

VÊPRES

Chaque **jeudi**, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

Pour information, pour recevoir la version électronique de la feuille paroissiale :
<http://inscriptionlettre.paroissechatillon.fr>

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com

← Site <https://www.paroissechatillon.fr> Page FB →

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND-du-Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – ISSN 2491-3855

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sépard



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 742 – du 10 février au 1^{er} mars 2024

du 6^{ème} dimanche du Temps Ordinaire au 2^{ème} dimanche de Carême - Année B

Viser haut

« Voici l'attrait de notre époque : s'élever jusqu'à la plus haute contemplation en restant au milieu du monde, homme parmi les hommes. Mieux : se perdre dans la foule pour qu'elle s'imprègne de Dieu, comme s'imbibe le pain trempé dans le vin. (...)

Car ce qui attire, en notre temps comme en tout temps, est ce que l'on peut imaginer de plus humain et de plus divin : Jésus et Marie. Le Verbe de Dieu, fils d'un charpentier. Le trône de la sagesse, mère de famille ».

C'est une citation de Chiara Lubich, fondatrice du Mouvement des Focolari.

Pour moi, vivre comme laïque consacrée dans la communauté du focolare signifie être dans le monde pour chercher à y porter la présence de Dieu. Là où je vis, dans le quotidien, mon désir est de témoigner de l'amour de Dieu auprès de ceux que je rencontre, quels que soient leur âge, leur nationalité, leur religion – en me rappelant que nous avons un seul Père, Dieu, et que nous sommes donc tous frères et sœurs.

Je m'efforce de les aimer, par exemple en me mettant à leur écoute, à leur service, en partageant leurs joies et leurs souffrances. Parfois, il arrive que nous nous communiquions nos expériences de vie, nos richesses spirituelles, nos difficultés, et cela nous enrichit réciproquement.

Ou bien, par exemple dans les transports en commun, je côtoie de nombreuses personnes, que je n'ai pas la possibilité de connaître, mais je peux prier pour elles, les confier à Dieu.

Je cherche aussi à vivre en communion avec celles avec qui j'habite au focolare. Et ensemble nous nous efforçons de vivre cette phrase de Jésus : « Là où deux ou trois se trouvent réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux » (Mt 18,20). Et ce n'est jamais acquis d'avance.

Même au milieu du monde, j'expérimente que je peux avoir un rapport profond avec Dieu : durant la journée, je peux lui parler, lui confier ma vie, le prier pour l'humanité qui souffre, lui demander la paix pour les pays en guerre, le remercier pour les joies, pour ses grâces...

En participant à une retraite sur la vocation, quand j'étais jeune, j'avais été touchée par cette phrase : « Vous n'avez qu'une seule vie. Visez haut, soyez généreux ».

De temps en temps, elle me revient à l'esprit et me rappelle que j'ai donné ma vie à Dieu pour un grand Idéal : « Que tous soient un » (Jn 17,21), la prière que Jésus a adressée à son Père avant de mourir.

Françoise Pasquier, laïque consacrée du mouvement des Focolari

L'introduction à l'offertoire

NB : Pendant le Carême, nous utiliserons la nouvelle version d'introduction à la prière sur les offrandes, pour s'y habituer et que le prêtre puisse ensuite prendre l'une ou l'autre en sachant que tout le monde répondra :

Le prêtre : *Priez, frères et sœurs : que mon sacrifice, qui est aussi le vôtre, soit agréable à Dieu le Père tout-puissant.*

L'assemblée : **Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice, à la louange et à la gloire de son Nom, pour notre bien et celui de toute l'Église.**

Le carême, temps de prière

Mercredi des Cendres : 14 février

Pour cette entrée en Carême, il y aura 2 messes avec imposition des cendres :

- à 9h à ND-du-Calvaire

- et à 19h à St-Philippe-St-Jacques.

NB : Vous pouvez déposer vos vieux rameaux de buis dans les cartons prévus à cet effet aux portes des églises, en vue de préparer les cendres de l'an prochain...

"Réflexions de Carême"

Pour approfondir votre foi et enrichir votre prière, nous vous proposons des "Réflexions de Carême" chaque mercredi sur une figure spirituelle.

2 propositions d'horaires :

- 17h à l'Espace-Partage-Saint-Michel (15, rue Pierre Sénard)

- et à 20h45 à la Source (2, avenue de la paix).

Rendez-vous mercredi 28 février pour découvrir sainte Thérèse d'Avila !

Le 6 mars, nous découvrirons saint Benoît ; et le 13 mars, Chiara Lubich. Puis St Benoît et St François de Sales.

Notez aussi la date du vendredi 15 mars : à 20h à la Source, nous regarderons "L'amour vainc tout", un film sur Chiara Lubich !

Chemins de croix

Chaque vendredi de Carême, à St-Philippe-St-Jacques, vous pourrez méditer le chemin de croix à 12h15.

"24 heures pour le Seigneur"

Comme chaque année, nous nous relayerons pour 24 heures de prière devant le Saint-Sacrement : du **vendredi 22 mars 14h30 au samedi 23 mars 12h**, en 2 étapes :

- de 14h30 à 22h, à ND-du-Calvaire ;

- de 22h le vendredi à 12h le samedi, à St-Philippe-St-Jacques.

Vous pourrez donc passer prier durant la nuit à St-Philippe-St-Jacques (par l'arrière, côté presbytère).

Se confesser avant Pâques

L'Église demande que chacun se confesse avant Pâques. Un prêtre est à votre disposition pour cela tous les **vendredis, entre 17h et 19h, à St-Philippe-St-Jacques.**

Sauf le vendredi 22 mars ! Dans le cadre des "24 heures pour le Seigneur", ce vendredi 22 mars de 14h30 à 22h, c'est à ND-du-Calvaire que des prêtres seront là pour vous donner le Pardon de Dieu. Enfin, dernier créneau, le **samedi saint, le 30 mars** de 10h à 12h, à St-Philippe-St-Jacques.

Un feuillet sera à votre disposition sur les présents pour vous aider à vous préparer.

Le carême, temps de partage

Entourons les catéchumènes !

Les 4 et 17 février, 425 adultes et adolescents seront appelés par notre évêque à se préparer à recevoir les sacrements de baptême, confirmation et eucharistie.

A Châtillon, seront baptisés à la Vigile pascale: Rita, Jenna, Amélie, Aurélie, David, Jade, Alycia, Eva, Mathieu et Léonard ; et le jour de Pâques : Éloïse, Maxens, Nevil et Oria.

Mais n'oublions pas les 1^{es} communions de 6 adultes : Erwan, Sandrine, Claire, Laurent, Delphine et Dominique ; et 2 adolescentes : Mélissa et Marie !

Avec eux, marchons vers la Joie de Pâques !

Collecte alimentaire pour étudiants

Après le Covid, des étudiants de la paroisse de Bagneux ont lancé des collectes alimentaires pour leurs camarades étudiant(e)s en précarité. Une association a été créée : ÉSPÉ Étudiant(e)s Solidaires Pour les Étudiant(e)s rassemblant une trentaine d'étudiants et jeunes pros chrétiens. Le nombre d'étudiants accueillis augmentant, les étudiants ÉSPÉ demandent qu'une « collecte de carême » soit faite dans notre **paroisse de Châtillon**. Le principe est très simple : **vous apportez les produits à l'église en venant à la messe le dimanche puis ÉSPÉ viendra les récupérer (le 17 mars)**. Quels produits apporter ? Voir tract bleu sur les présents.

Prière pour les victimes d'abus dans l'Église : 3 mars

La journée annuelle de mémoire et de prière, voulue par les évêques de France et le pape François pour faire prendre conscience à tous de la nécessité de prévenir et d'agir pour éviter toutes les situations pastorales et humaines qui peuvent conduire à toutes formes d'abus sur les plus fragiles, aura lieu le 3^{ème} dimanche de Carême, 3 mars.

C'est dans la prière universelle que ce drame sera confié au Seigneur.

Table du Cœur : 14 mars

Ouverte à tous, la prochaine Table du Cœur aura lieu **jeudi 14 mars**, à partir de 19h30 à la Source à côté de ND-du-Calvaire (2, avenue de la Paix) et vous y êtes attendus !

Nous fournissons le plat principal, **merci d'apporter une salade ou un dessert.**

Brico-jardin : 16 mars

Le printemps arrive déjà et le jardin de la Source reprend des couleurs... mais aussi des mauvaises herbes ! Venez donner un coup de main pour le nettoyer le jardin : **samedi 16 mars, entre 10h et 12h**. Apportez des gants de jardinage si possible.

Le carême, temps de jeûne

On appelle "**jeûne**" le fait de ne pas manger. En réalité, l'Église accepte qu'on prenne un peu de nourriture le matin et le soir ; et évidemment qu'on boive au cours de la journée !

"**L'abstinence**" consiste traditionnellement à ne pas manger de viande. Mais cela n'aurait pas de sens de manger du saumon ou des huîtres à la place... Donc on conseillera plutôt aujourd'hui de faire un repas végétarien.

L'Église demande **jeûne et abstinence** le Mercredi des cendres et le Vendredi saint, **l'abstinence** tous les vendredis de l'année et le **jeûne** pendant les 40 jours du Carême... sauf les dimanches puisque chaque dimanche (même en Carême) est fête de la résurrection de Jésus.

Évidemment, chacun tiendra compte de sa santé et de ses obligations ! Aujourd'hui, en plus du jeûne alimentaire classique, on invite aussi à un détachement de l'alcool, du tabac, des jeux en ligne, des réseaux sociaux, de la pornographie etc : à chacun de fixer son jeûne en fonction de ses mauvaises habitudes, dans le but de retrouver du temps pour prier, pour aider les autres et pour faire grandir sa liberté intérieure.